

東京地評ホームページ
QRコードアクセス



TOKYO はたらく仲間

230

2022年6月15日
(毎月15日発行)

発行 東京地方労働組合
評議会(東京地評)

定価 1部40円(送料別)

〒170-0005 豊島区南大塚 2-33-10
東京労働会館

TEL 03(5395)3171

FAX 03(5395)3240

E-mail lapaz@chiho.jp
URL http://www.chiho.jp



真夏日となった王子駅前公園で開催
リレートークで最賃引上げを話す仲間

これだけの被害で原発と共存できるのか 脱原発運動と福島原発訴訟

あやまれ、つぐなえ、なくせ 被災者のたたかいに学び

東京電力福島第一原発事故から11年、いまだふるさとに戻れない人たちが8万人近くもおり、福島県民、原発事故被災者への負担は続いています。ふるさとを返せ、生業を返せ。原発訴訟で国と東電の責任があらためて鮮明となり、裁判闘争は最高裁判決を待つ状態です。気候危機と、ロシア軍によるウクライナ侵略戦争でエネルギー危機が深刻化するいま、原発に依存しない再生可能エネルギー政策が求められています。



人の住めなくなった村の調査取材を講演する森住卓さん

福島県浪江町津島地区、かつて人々の営みがあり、小さなとも幸せな暮らしのあった村。かつて「DASH村」のあった村。福島第一原発事故による放射能汚染で、ふるさとを愛してやまない住民が帰れない村になっています。目に見えない放射能に汚染された地域が、福島県内に広範囲に広がっています。



生業訴訟・最高裁前行動

原発ゼロへ 運動の強化を

福島原発事故直後に燃え上がった国民的脱原発運動は、全国のたたかう労働組合も結集し、全国の原発を稼働停止に追い込みました。しかし、国策を転換させるに至らず、運動の熱量は落ちていきます。原発事故の被害の実相と加害の構造を学

フォトジャーナリスト・森住卓さんの講演は、福島第一原発過酷事故による放射能被害の現実を、説得力のある写真と取材で迫ります。原子炉から漏れた放射性物質は風に乗り、風下の村・町を汚染。何世代にもわたる身を粉にして開拓されてきた農村は住めなくな

まっていた各地の原発は再稼働へ動き出しています。活発化する地震活動や温暖化による激甚災害に原発が耐えられる保証はなく、危機はすぐそばにあります。

「原発被災者訴訟 最高裁判決で最終局面」 原発を巡る情勢は新たな局面に入っています。気候危機やウクライナ侵略戦争によるエネルギー価格の高騰を逆手に、日米政府と財界は原発の再

稼働、稼働の超長期化を企んでいます。日本の原子力政策に楔を打つことができるのは、福島の実現です。原発被災者訴訟を通じて事故原因と責任を究明し、原発(核)が人類と共存できない事実を国民的な世論に押し上げることが可能です。

ワクワクおうじ はたらくフェスタ

コロナ禍と物価高騰で生活悪化がすすんでいます。東京地評は、賃金底上げで暮らしと福祉の向上をめざす地域イベントを5月29日に王子駅前公園で開催。北区は最低賃金の生計調査で東京都7位とした地、真夏を思わせる青空の下、最賃近傍で働く仲間が早期に時給一五〇〇円実現を訴えました。

メイン講師に本田由紀教授(東大大学院)を招き、「賃金が25年間も上がらない日本は、世界では非常識。労働者、国民をないがしろにする国家(政治)には未来はない。」と厳しく批判。労働団体が市民に見える形でフェスタに取り組んでいる事を評価し、「今が正念場、労働組合が本気になって

賃上げの声を経営者にぶつけて欲しい。ごまかしの労使交渉ではなく、日本経済再生には本物の労働運動が必要だ。」と画像を使って熱っぽく解説。リレートークでは、公務現場での最賃割れ、青

時給を受けられず、職場では生活のため仕事の取合いが起きている事が吐露され、一五〇〇円実現の切実な訴えが響きました。東京医労連・女性センターによる「サイン音頭」の踊りが会場を盛り上げ、「いっせえら合唱団」と大道芸人の青年が立ち寄り、笑顔でお米と受け取る姿も。労働・生活相談にも取り組み、来場者アンケートは一三〇人分を集約しました。

いまずぐ最低賃金1500円に

年労働者の将来不安や業務委託の最賃張り付きの実態報告。出版流通センターで働く仲間は、就業時間中に当日の業務量でいきなり早退を命じられ、さらに「ノワーク、ノープイ」との理由で早退時間分の

「壁」が避難者、被災者のたたかい、汚染水の海洋放出問題です。脱原発運動は、避難者・被災者を支援する大衆的裁判闘争の勝利をつうじて実現できるものです。

単産、地域単位で、被災者の現在と掲げる「共同要求」を、原告・弁護団など当事者(地評で紹介し、生計調査を聞き、学習会を開きましよう。街頭宣伝、署名、院内集会や首庁・議員要請行動、中央団体は秋の行動を検討しています。